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JUEVES 15 DE NOVIEMBRE, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 REGRESA POLICÍA A GOBERNACIÓN 

 

EN SEGOB, DIRECCIÓN POLÍTICA Y SEGURIDAD 

 PF: TODO SE INFORMÓ A LA EMBAJADA DE EU Y AL FBI 

 

ELIMINA PEÑA EL JUGUETE DE CALDERÓN Y GARCÍA 
LUNA 

 

REORGANIZARÁN EL GOBIERNO; PRIORIDAD, ATACAR 
CORRUPCIÓN 

 BEJARANO BUSCA CONTROL DEL IEDF 

 

BANCA SÓLIDA, LEGADO DEL GOBIERNO: CNBV 

 EPN COMIENZA CIRUGÍA A GOBIERNO 

 

PROPONE PEÑA NIETO COMBATIR LA CORRUPCIÓN Y 
REDUCIR BUROCRACIA 

 SEGOB MANEJARÁ POLICÍA Y POLÍTICA 

 ¡HUELE A GAS! 

 
 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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SEB 

FECHA COMUNICADO 

09/11/12 DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN INDÍGENA 

 

La misión de la SEP es crear las condiciones para lograr una 
educación para todos 

 

 
 
En la presente administración, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha orientado el diseño y la 
instrumentación de la política pública nacional en materia educativa en 6 ejes estratégicos: elevar la 
calidad de la educación, ampliar las oportunidades educativas, impulsar del uso de tecnologías de la 
información y comunicación, educación integral basada en valores, impulsar la vinculación y 
competitividad, y promover la participación social, señaló la Directora General de Educación Indígena 
(DGEI), Rosalinda Morales Garza.  
 
Al participar con la representación del Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, 
en el Seminario Internacional Avances y Retos de la Política Social, organizado por el Centro de 
Aprendizaje en Evaluación y Resultados para América Latina, (CLEAR) y la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), Morales Garza destacó que se ha trabajado en la educación como un derecho, no 
como un servicio, lo que ha significado abrir el reconocimiento y el conocimiento de los demás 
derechos e implica la democratización del acceso y el logro con pertinencia y calidad.  
 
Informó que de acuerdo con la matrícula escolar, 1 de cada 3 mexicanos asiste a la escuela, desde la 
educación inicial a la superior, el 75 por ciento de ellos recibe la educación básica, por lo que es 
importante para el Estado y la sociedad, lograr una enseñanza de calidad, en la que se favorezca la 
inclusión y se prevenga el rezago, poniendo especial atención en los grupos prioritarios.  
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SEB 

FECHA COMUNICADO 

09/11/12 DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN INDÍGENA 

 
Morales Garza indicó que a los grupos prioritarios se les debe ver desde las condiciones que tienen 
que ser atendidas para lograr contextos de educabilidad y mejores situaciones de operación e 
infraestructura y no como el déficit o porque tienen los resultados menos favorecedores en las 
evaluaciones.  
 
Dijo que la inclusión educativa implica aprender a aprender a partir de las diferencias, estimular la 
creatividad y la capacidad de los alumnos de abordar y resolver problemas, el derecho de todos a 
asistir a la escuela y vivir experiencias de aprendizaje de calidad y la responsabilidad ética de priorizar 
al alumnado en riesgo de exclusión.  
 
Para la SEP la educación pública no es homogénea, por eso su misión es crear las condiciones para 
un acceso a una serie de contextos y retos, una educación para todos con visión humana, por eso 
tiene el reconocimiento a nivel nacional e internacional, por su calidad y porque es el eje fundamental 
del desarrollo de la nación.  
 
La diversificación y contextualización de contenidos, aun cuando se habla de un currículo nacional, no 
deben tener la idea de dejar al estudiante encasillado con la visión de su espacio, sino desde ahí tener 
una perspectiva regional, nacional e internacional, que es lo que demanda la globalización, argumentó.  
 
En la Mesa Plenaria Educación, moderada por Graciela María Teruel Belismelis del Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), participaron: la Rectora de la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN), Sylvia Ortega Salazar; la especialista de Educación de la UNESCO, 
Wendy Arrieta y la Jefa de la Unidad de Fomento Familiar del DIF de Oaxaca, Judith Ríos Martínez 
Soto. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 14 
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RESUMEN 
 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 
* Se suman dos instituciones de NL al paro de la Universidad Pedagógica; denuncian 
irregularidades  
 
La Crónica: Impotentes, las autoridades educativas de Nuevo León enfrentan cada vez mayores 
problemas al sumar ya tres las instituciones cuyos profesores y trabajadores realizan protestas en contra 
de los directivos de las mismas, a quienes acusan de irregularidades y de aplicar una política en su contra. 
Al ayuno que mantienen hace un mes maestros de la Universidad Pedagógica Nacional unidad 19B, 
que protestan contra el director Gerardo Palacios Valdés, se suman conflictos en la Normal Miguel. 
Advirtieron que emplazarán a paro de labores si no hay respuesta, pues el director, José Efrén Castillo, se 
comprometió a atender las exigencias. (Pág. 14) 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* En los pasillos.- Jorge Medina Viedas 

Milenio: “El premio a la calidad SEP.- El lunes la SEP entregará el reconocimiento a Instituciones de 
Educación Superior, públicas y privadas, por la calidad de sus programas académicos. En el patio 
central de la SEP, se espera que la ceremonia la encabece el Secretario de Educación, José Ángel 
Córdova Villalobos, quien seguramente actualizará los datos sobre cómo han avanzado las 
instituciones en materia de calidad… Acudirán también a la cita el lunes, el Director General de 
Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, Javier de la Garza; el 
Director General del CENEVAL, Rafael Vidal Uribe; y el Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, 
Rafael López…” (Pág. 13-Suplementeo Campus) 

* Gana UV premio de la SEP por la calidad de su proceso de ingreso 

Milenio: “El proyecto Atención en línea, retos y decisiones: el ingreso a la Universidad Veracruzana, 
propuesto por integrantes de la Dirección General de Administración Escolar de esta Casa de Estudios 
ganó el segundo lugar del Reconocimiento a la mejora de la gestión 2011, convocado por la SEP. La 
ceremonia de entrega de constancias y preseas a los ganadores de los tres primeros lugares, se 
realizó el pasado 8 de noviembre en las instalaciones de la SEP. Óscar Ponce Hernández, Director 
General de Materiales Educativos de la dependencia federal, entregó a la DGAE dicho reconocimiento. 
A nombre de los galardonados, Blanca Sánchez Hernández recibió la distinción.  
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La convocatoria emitida por la SEP tuvo por objetivo reconocer y promover la creatividad, la innovación 
y la excelencia en las prácticas de gestión administrativas en el sector educativo”. (Pág. 4-Suplemento 
Campus) 

* Expertos esperan quejas por Red NIBA  
 
El Universal: Dados los antecedentes en materia de litigios en el sector de las telecomunicaciones, 
diversos analistas opinaron que la reciente licitación de Red Nacional de Impulso a la Banda Ancha en la 
que resultaron ganadores las empresas lusacell, Operbes y Telmex, puede ser impugnada. Irene Levy, 
presidenta del Observatel, dijo que la licitación de la Red es positiva debido a los alcances y beneficios que 
el proyecto dará a la comunidad científica y educativa del país. De acuerdo con Mónica Aspe, coordinadora 
de la Sociedad de la Información y el Conocimiento de la SCT, la Red NIBA proveerá de servicios de 
internet de banda ancha a universidades estatales, universidades tecnológicas, más de 25 sitios de 
educación superior del sistema de educación superior de la SEP. (Pág. 7-Cartera) 
* Enredan solución al paro  
 
Reforma: Las negociaciones para destrabar el conflicto en la UACM terminaron por enredarlo. Ayer, tras 
10 horas de negociaciones a puerta cerrada, representantes del grupo que tiene tomada la casa de 
estudios rechazaron la propuesta de revisar la Ley de Autonomía de la Universidad, a fin de establecer un 
órgano electoral que les ayude a resolver el conflicto. La propuesta fue presentada por la Comisión de 
Derechos Humanos del DF, la Asamblea Legislativa y el GDF. Roberto López, estudiante del plantel San 
Lorenzo Tezonco e integrante del Consejo Estudiantil de Lucha, rechazó la propuesta para reformar el 
reglamento interno de la Universidad. (Reforma 1-Ciudad, La Jornada Contraportada y 3) 
 
* Necesario, elegir al director del IPN de manera democrática: Paredes López  
 
La Jornada: A menos de un mes de la designación de quien encabezará el IPN para el periodo 2012-
2015, es necesario “abrir el debate” sobre el futuro de la institución, pero también sobre los mecanismos de 
participación y elección de su dirección, afirmó Octavio Paredes López, ex presidente de la Academia 
Mexicana de Ciencias, quien manifestó su interés de “ser considerado por quienes tomarán esta decisión”. 
En conferencia de prensa, aseguró que es importante “una reflexión sobre lo hecho, pero principalmente 
sobre dónde queremos ubicar al Politécnico en el siglo XXI”, pues es necesario “recomponer estructuras 
internas que podrían no corresponder a las demandas” actuales. (Pág. 43) 
 
* Carlos Reyes.- Ya viene la sucesión en la ANUIES 
 
Milenio: “Faltan prácticamente seis meses para que se produzca el cambio del Secretario General 
Ejecutivo de la ANUIES. La operación del cambio se urde ya en las regiones que integran este organismo. 
Desde ahí, los rectores que aspiran al cargo buscan ya el aval de quienes integran los Consejos 
Regionales para ser postulados. El cabildeo de quienes quieren ocupar la Secretaría General de la 
ANUIES, para el periodo 2013-2017, comenzó desde hace unos meses.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Entre rectores saben  que hay entre cinco y seis contendientes que mueven sus piezas, pero sobre todo, 
buscan allegarse adeptos a su proyecto y ser postulados… Lo que ocurra en los Consejos Regionales, por 
ende, es la semilla de lo que, a unos meses de distancia,  tendrá que redituar en el cambio de dirigencia en 
la ANUIES. Lo cierto es que las piezas del ajedrez de la sucesión en la ANUIES, ya están en movimiento”. 
(Milenio 1, 8 y 9-Campus, La Jornada 43) 
 
* Piden reubicar a la Policía Federal 
 
Reforma: Estudiantes de la Universidad Autónoma Agraria “Antonio Narro”, solicitaron ayer al Presidente 
Felipe Calderón la reubicación del destacamento de la Policía Federal, ubicado frente a su plantel 
educativo, al considerar que está en riesgo su integridad, ya que efectivos de la corporación han sido 
blanco de nueve ataques en un mes. (Pág. 14)  
 

* Quizá no logre la ANUIES meta el primer año de gobierno 

La Jornada: El Secretario General de la ANUIES, Rafael López Castañares, señaló que en el primer 
año del gobierno de Enrique Peña Nieto, la inversión pública en educación superior, ciencia y 
tecnología, quizá no tenga el despegue que estamos esperando. Al participar en la conmemoración del 
20 aniversario de la creación del sistema nacional de centros de investigación del Conacyt, apuntó que 
en el arranque de un nuevo gobierno no hay muchos recursos debido al proceso de transición, aunque 
tengo mucha fe en que se podrá lograr la meta durante la próxima administración de destinar al menos 
uno por ciento del producto interno bruto para el sector. (Pág. 43) 

 
SEP 

 
* Violencia sí merma matrícula extranjera: SEP 

El Universal: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, reconoció que la 
inseguridad focalizada que vive México sí fue un factor para que jóvenes universitarios de Estados 
Unidos no viajaran a las instituciones de educación superior de nuestro país en el último año. Después 
de que el Instituto Internacional de Educación diera a conocer que México y sus universidades dejaron 
de ser una opción interesante para los estudiantes de aquel país, y cayó en 41.8 por ciento  la 
proporción de quienes llegaron a realizar estudios superiores, Córdova Villalobos dijo que sin duda la 
inseguridad “de alguna manera incide”… (Pág. 13-A) 
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* RIP a Enciclomedia.- Alicia Salgado 

Excélsior: “Le cuento que están entregando las certificaciones de conclusión de actividades y de 
proveeduría de servicios de Enciclomedia y además de una carta de liberación a sus operadores por la 
SEP, de José Ángel Córdova, en conjunto con el equipo de transición educativa a cargo de Aurelio 
Nuño, les están avisando que formalmente se queda sin recursos este programa echado a andar por 
Vicente Fox. Dentro de este cierre, la integradora de servicios TED, de Juan José Álvarez, recibió la 
certificación de haber cumplido todos y cada uno de los compromisos para habilitar tecnología de la 
información en 31 mil 265 aulas en el Estado de México, Veracruz, Chiapas, Campeche y Quintana 
Roo. Con TED ya van dos empresas que han sido liberadas, debido al cumplimiento de sus 
compromisos y del polémico proyecto. La primer firma liberada fue Mainbit de Antonio Sánchez”. (Pág. 
5-Dinero) 

* Reclaman ante SEP por abuso sexual 

Reforma: Madres de familia cuyos hijos estudian en la Secundaria Diurna 46 de la SEP acudieron ayer 
a las oficinas de la dependencia federal, en el Centro Histórico, para protestar por el presunto abuso 
sexual que cometió el prefecto contra una menor de 15 años. Seis mujeres de la mesa directiva de la 
Asociación de Padres de Familia se apostaron frente al portón de la SEP, en República de Brasil 31, 
con una manta que decía “clausurado”, aunque no obstruyeron el paso. Dijeron que a pesar de que 
hubo una denuncia ante el Ministerio Público, el hombre continúa laborando, luego que fuera detenido 
y liberado hace una semana. Héctor Cruz, de Atención Ciudadana de la SEP, recibió a dos de las 
mujeres. Según la señora Mónica Fernández, el compromiso fue llevar el caso a la mesa del Secretario 
José Ángel Córdova en máximo tres días. (Pág. 4-Ciudad) 

* Sugiere la OCDE marginar a SNTE de directriz educativa 

El Universal: Uno de los retos para el próximo gobierno de México será deshacer la “gestión 
compartida” que mantiene con el sindicato magisterial en materia educativa, considera la OCDE. El 
SNTE debe lograr que los maestros tengan las mejores condiciones laborales, la mejor preparación y 
dejar a las autoridades las decisiones que tienen que ver con las evaluaciones, la premiación del 
desempeño, la contratación de los maestros y directores, así como asignación de las plazas, destaca 
Gabriela Ramos, directora de la oficina del secretario general de la OCDE, en entrevista con El 
Universal. (PP y 13) 

* Reviven digitalizar escuelas 

Reforma: El SNTE acordó impulsar la digitalización de la escuela pública y la desaparición de la 
Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos. Que desaparezca la Conaliteg y que el Gobierno 
Federal, a través de la SEP dote de computadoras y equipos más modernos a los alumnos de todos 
los niveles educativos, señala el resolutivo de la mesa uno Retos de la educación pública en México.  
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La propuesta del SNTE incluye el desarrollo de una red de alto desempeño basada en una plataforma 
de alcance nacional. En resumen, es la misma que impulsó el Subsecretario de Educación Básica, 
Femando González, yerno de la presidenta del ahora Consejo General Sindical para el Fortalecimiento 
de la Educación, Elba Esther Gordillo. (Pág. 8) 

* Solicita el SNTE… ¡hasta canal de TV! 

Reforma: Además de las gestiones para construir la Ciudad de la Innovación, el SNTE aprobó en su 
Sexto Congreso Extraordinario una lista de peticiones que incluye desde incrementos salariales hasta 
habilitar un canal de televisión y una estación de radio. En un listado de 470 resolutivos, los 3 mil 287 
delegados instruyeron a la nueva dirigencia sindical, encabezada por Elba Esther Gordillo, a que 
demande al próximo Gobierno un salario mínimo equivalente a 11 mil 219 pesos mensuales. (Pág. 8) 

* Apuesta Muñiz por capacitar al magisterio 

Rumbo de México: La Secretaria de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, Dulce 
María Muñiz Martínez, se manifestó a favor de que, a partir del próximo gobierno, se implemente un 
programa de capacitación para el magisterio nacional, a fin de que este sector esté a la altura de las 
circunstancias del país. (Pág. 4) 

* Piden denunciar casos de bullying 

Excélsior: Autora de la iniciativa del PRI para atender el acoso escolar, la diputada Roció Corona 
Nakamura afirma que frente a la gravedad del problema hay que impulsar un sistema de denuncia que 
tenga consecuencias.- Define que el propósito de su iniciativa es dar paso a “una nueva cultura que 
fomente el hábito de la denuncia”, que nadie se calle, que actuemos en consecuencia”. El bullying es 
una realidad, la agresividad en las escuelas privadas y públicas. Y la encuesta de la SEP y la Unicef en 
2010 nos refleja la  gran necesidad de legislar en una sociedad donde dos de cada tres alumnos 
declaran haber sufrido algún tipo de agresión de parte de sus pares”, expone. Corona Nakamura 
considera que la SEP tendría que fijar las reglas para ofrecer soluciones: desde el apercibimiento, 
hasta el cambio del plantel. (Pág. 28) 

* Alumnos de 8 Normales del país marchan en favor de compañeros de Ayotzinapa.-  
 
La Crónica: Estudiantes de Normales Rurales del país, en apoyo a sus compañeros de la Normal Rural 
“Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa llevaron a cabo una marcha en Chilpancingo, Guerrero, así como la 
toma de edificios públicos, en rechazo a lo que llamaron acciones violentas en su contra. (La Crónica 14, 
Milenio 26, Reforma 20-Estados, El Universal 1 y 2-Estados, La Jornada 37-Estados, Rumbo de 
México 7) 
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* Se unen SNTE y CNTE: marcharán contra Cué  
 
Milenio: Por primera vez maestros del sindicato y la CNTE se unirán para movilizarse en Oaxaca. El 
objetivo de su marcha, plantearon, será protestar durante el segundo informe de gobierno de Gabino Cué. 
A la manifestación se sumará la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca. Los profesores detallaron 
que se movilizarán desde los llamados cuatro puntos y sitiarán la ciudad de Oaxaca para recordarle al 
Ejecutivo estatal que hay puntos pendientes en materia de justicia, además de que no actúa contra el ex 
gobernador Ulises Ruiz. (Pág. 26) 
 
* Eva Makívar.- La Crème de la Crème 
 
El Financiero: “Ajá, sí. Casi 70 por ciento de los jóvenes de secundaria y bachillerato en la ciudad de 
México se pronunciaron contra (sí, leyeron  bien) la legalización de las drogas; alrededor de 90 por ciento 
considera que los enervantes causan daños cerebrales, y más de 80 por ciento opina que la mariguana, la 
cocaína y otras sustancias ilegales  afectan el rendimiento escolar. Bueno, bueno, es obvio, ya legalizada, 
les va a costar más y, a esa edad, quieren malo pero barato...” (Pág. 33)  
 
* Urgente, la enseñanza de la filosofía para desarrollar un pensamiento crítico  
 
La Jornada: La filosofía no sólo es necesaria, sino urgente, pues nos han arrebatado la palabra, y el 
diálogo se ha roto o polarizado. Esta disciplina es el espacio donde se ofrecen elementos para forjar un 
pensamiento crítico, de tal manera que enseñar filosofía es ofrecer herramientas para desarrollar 
capacidades reflexivas, de autonomía y decisión, afirmaron académicos universitarios. En entrevista, el 
investigador –quien tendrá una participación en el Congreso el próximo viernes– afirmó que la reforma 
integral a la educación media superior (RIEMS) emprendida por la SEP en este sexenio, en particular lo 
referente a las materias filosóficas, “va contra la tradición humanística y de ciencias sociales de México e 
Iberoamérica. (Pág. 43) 
 
* Analiza equipo de transición plan argentino  
 
Reforma: Miembros del equipo del Presidente electo Enrique Peña Nieto sostuvieron un encuentro con la 
Embajadora de Argentina en México, Patricia Vaca, y con miembros del Ministerio de Educación de ese 
país, a fin de conocer el programa “Conectar Igualdad” a través del cual se distribuyen computadoras 
portátiles a docentes y alumnos de escuelas públicas, educación especial e institutos de formación docente 
en esa nación sudamericana. En entrevista, la Embajadora argentina aseguró que colaboradores del 
Presidente electo han mostrado interés en conocer este programa para replicarlo en el País. A la 
residencia de la Embajada en la Ciudad de México acudió Édgar Montiel de la Colina, miembro del equipo 
de transición de Enrique Peña Nieto, quien se reunió con la Embajadora Vaca y con Patricia Pomies, 
directora del portal educ.ar. (Pág.  8) 
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* Subejercicio presupuestal de casi $84 mil millones en áreas sustantivas: PRD  
 
La Jornada: El gobierno de Felipe Calderón cerrará su sexenio con un subejercicio de casi 84 mil millones 
de pesos en ramos sustantivos, como educación, salud, comunicaciones, ciencia y tecnología, Defensa 
Nacional y Marina; en contraste, termina con un incremento en el gasto de la Presidencia y las Secretarías 
de Hacienda y de Seguridad Pública; esta última recibió 6 mil millones de pesos más al gasto autorizado 
por la Cámara de Diputados para 2012. Al cuestionar el manejo discrecional del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2012, el secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, Carol 
Antonio Altamirano (PRD), Por el contrario –dijo–, de los 64 mil 800 millones de pesos autorizados para 
Agricultura, sólo se ejercieron 58 mil 705 millones; mientras en Ciencia y Tecnología el recorte ha sido de 
casi 3 mil millones… Citó que otros rubros afectados por los subejercicios son Gobernación (2 mil 876.6 
millones); Educación Pública (mil 842.7); previsiones y aportaciones para educación en el Distrito Federal 
(8 mil 455.9)… (La Jornada 14) 
 
* Nancy González Gea.- Amateur  
 
El Financiero: “Ana Guevara denuncia malos manejos en el atletismo mexicano.- El deporte mexicano 
había estado tranquilo,  pero para la pimienta de fin de año, la ex velocista Ana Guevara anunció en 
conferencia de prensa una demanda penal contra el presidente de la Federación  Mexicana de 
Asociaciones Atléticas, Antonio Lozano, por desvío de recursos y duplicidad de funciones… Guevara 
fungirá como enlace para que los documentos y las pruebas lleguen a manos de Carlos Puente, presidente 
de la Comisión de Juventud y Deporte en el Senado de la República, para que desde esa trinchera  
también se le dé seguimiento al asunto. La exigencia será que ante tales incongruencias y la expedición de 
cheques a nombre de las dos federaciones, se presenten a comparecer el director de la Conade, Bernardo 
de la Garza; el contralor interno Edgar Pérez; el responsable del fideicomiso, Alejandro Cárdenas (alguna 
vez compañero  de Guevara en las pistas) y la Titular de Fondo para el Deporte, Blanca Beristáin”. (El 
Financiero 35-Deportes, La Jornada 13-Deportes) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* Retienen talones de pago a maestros paristas 
 
El Sol de México: La Secretaría de Educación de Guerrero retuvo los talones de pago y cheques de 
salarios a 20 integrantes de la Sección 14 del SNTE, quienes desde hace ocho días mantienen tomada la 
Delegación de los Servicios Educativos de la Región Acapulco-Coyuca, denunciaron los secretarios 
generales Nicolás Robles Pineda y Jesús Torres Sotelo, quienes confirmaron la realización de una marcha 
este día. (Pág. 8-República) 
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* Descartan “perdón” a 49 normalistas michoacanos 
 
El Universal: El Poder Judicial de Michoacán no podrá otorgar “perdón” a los 49 normalistas bajo proceso 
penal, ya que esta figura no está contemplada jurídicamente, señaló ayer el presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia de Michoacán, Alejandro González Gómez. Los normalistas advierten que si el 
gobierno del estado no retira los cargos judiciales que les siguen a 49 de sus compañeros, recrudecerán 
sus acciones”. (Pág. 1 y 2-Estados) 
 
* Pedro Flores-Crespo.- Discutir la educación: tierra de diálogos y sin filtro 
 
Milenio: “Apenas la semana pasada comentaba que el tema educativo era parte de un creciente 
movimiento de información y opinión pública y en pocos días fui testigo de la realización de dos programas 
de televisión que pusieron a la educación en el centro del debate. Estos programas son Tierra de diálogos 
y Sin filtro... Tierra de Diálogos aún no sale al aire. Será a mediados de noviembre que empezará 
transmisiones y el capítulo dedicado a la educación tardará uno o dos meses en ser visto. En el caso de 
Sin filtro, como muchos sabemos, es un programa en donde algunos de sus participantes estuvieron 
ligados al grupo #YoSoy132, es transmitido por Foro TV, un canal de Televisa y en su segunda edición 
(04/10/12), centró su atención en la educación del país... No voy a meterme aquí en esta polémica, más 
bien, quisiera comentar los contenidos de ambos programas y opinar sobre su calidad…” (Pág. 7-
Campus)  
 
* Humberto Muñoz García.- 2012-2018 
 
Milenio: “En un capítulo del libro La academia en jaque titulado ‘La ciencia en México: desarrollo desigual y 
concentrado’ (Muñoz y Suárez, 2004) señalamos, con datos del año 2000, que la ciencia en el país se 
había llevado a cabo con enormes desequilibrios y en unos cuantos lugares del territorio. Mi interés, ahora, 
es dar un panorama somero de dónde estamos 10 años después y decir qué esperamos… Quedan 
muchos problemas y desequilibrios por resolver, como se ilustra. La política de la ciencia que se vaya a 
aplicar en este sexenio tiene que dejar de auspiciar la simulación, apoyar a las universidades públicas con 
programas especiales de fomento a la investigación, así como los esfuerzos emergentes serios en otras 
instituciones… Al Estado le toca conducir la política de la ciencia y al gobierno dedicarle más recursos. 
¡Ciencia para mejorar el bienestar de los mexicanos!” (Pág.  6-Campus) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* La Ley del Trabajo, “un claro ejemplo de que pueden lograr acuerdos” 
 
Milenio: Al reconocer la labor del Senado tras aprobar la iniciativa preferente que reforma la Ley Federal 
del Trabajo, el Presidente Felipe Calderón destacó los beneficios que traerá para la sociedad.  
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“Esta reforma es un claro ejemplo de que mediante el diálogo respetuoso y abierto se pueden lograr los 
acuerdos necesarios para concretar los cambios que necesita el país”, expresó. A través de un 
comunicado, la Presidencia informó que esta reforma moderniza nuestra legislación laboral y la pone en 
sintonía con los retos y oportunidades que presenta el mercado laboral del México contemporáneo. (Pág. 
14)  
 
* Carlos Marín entrevista al Presidente Felipe Calderón 
 
Milenio: “Los muertos no son de Calderón, son del crimen.- El Presidente Felipe Calderón aseguró que es 
irresponsable señalar que los muertos de la lucha contra el crimen organizado son ‘muertos de Calderón’ y 
también que son de aquellos que no hicieron su trabajo y dejaron crecer a la delincuencia, pues ‘aquí son 
muertos de los homicidas y de los criminales que están matando gente, algunos inocentes y otros 
probablemente vinculados a cárteles rivales’. En entrevista en El asalto a la razón de Milenio...” (Pág. PP y 
4)  
 
* Regresa Policía a Gobernación 
 
Reforma: La Secretaría de Gobernación retomará sus funciones policiales en el nuevo Gobierno Federal. 
El Presidente electo, Enrique Peña, pretende regresar a Gobernación las facultades de una “súper-
secretaría” que lo mismo controle la seguridad pública que regule la portación de armas y coordine al 
gabinete. La iniciativa de reforma a la Administración Pública Federal impulsada por el priísta propone 
eliminar la Secretaría de Seguridad Pública Federal y crear en su lugar una Subsecretaría de Seguridad 
Interior, de la cual dependerán también la Policía Federal y el Sistema Penitenciario. (Ocho Columnas y 6) 
 
* Elimina Peña el juguete de Calderón y García Luna 
 
Jornada: El Presidente electo, Enrique Peña Nieto, entregó ayer a los legisladores de su partido y del 
PVEM dos iniciativas de reforma constitucional en materia administrativa y anticorrupción, que significan –
anunció- la primera ronda de cambios para construir instituciones “modernas y eficientes”. Abundó: “El 
mensaje es muy claro: evitar prácticas de corrupción en todos los niveles de gobierno”. Del ámbito 
administrativo, dijo que es necesario mejorar la seguridad interna y con ello recuperar la paz y la 
tranquilidad para todos los mexicanos. (Ocho Columnas y 5 a 8) 
 
* Recibe García Luna galardón… ¡de la SSP! 
 
Reforma: El Secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, recibió un reconocimiento por 
su labor de 25 años en la administración pública, en un evento organizado por la dependencia a su cargo 
para distinguir la trayectoria de los servidores públicos en la SSP. En la ceremonia encabezada por García 
Luna, informó la dependencia en un comunicado, el oficial mayor de la SSP Federal, Sergio Montaño, se 
refirió al funcionario como uno de los pilares fundamentales en la construcción de las instituciones en 
materia de seguridad. (Pág. 14) 
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* Poiré: hay que discutir el tema 
 
Universal: León, Guanajuato. El Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, afirmó que México 
tendrá que dar el debate a nivel internacional en el tema de la legalización de la mariguana, ahora que en 
Estados Unidos se está aprobando el uso de esa sustancia con fines recreativos. A dos semanas de que 
concluya el periodo del Gobierno Federal, el funcionario dijo que el propio Presidente de la República ha 
dicho en el pleno de las Naciones Unidas que “sí tenemos que dar ese debate a nivel internacional”. (Pág. 
21) 
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FECHA COMUNICADO 

15/11/12 187 

 
SISMO 

 

La Secretaría de Educación Pública informa que hasta el momento no se han reportado daños 
Estructurales a causa del sismo de esta madrugada.  

La Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, en coordinación con 
las autoridades de Protección Civil del gobierno capitalino, lleva a cabo la inspección minuciosa de los 
centros escolares sin hallar hasta ahora daños en los inmuebles. 

El sismo que se produjo a las 3:20 horas de esta mañana, tuvo una intensidad de 6.1 grados en 
la escala de Richter, de acuerdo al Sistema Sismológico de Nacional. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 6 

 

    
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 1 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 1 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 1 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NEGOCIOS 1-9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NEGOCIOS 1-9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NEGOCIOS 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NEGOCIOS 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 4-5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 POLITICA 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD Y ESTADOS 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD Y ESTADOS 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD Y ESTADOS 21 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD Y ESTADOS 21 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD Y ESTADOS 26 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 44 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CULTURA 45 
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15/11/12 CULTURA 45 
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15/11/12 CULTURA 45 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CIUDAD 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12  ON LINE 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12  ON LINE 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12  ON LINE 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIÓN 13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIÓN 13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIÓN PP-13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIÓN PP-13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIÓN PP-13 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 1-2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ESTADOS 1-2 
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15/11/12 ESTADOS 2 
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15/11/12 CARTERA 7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 REPORTE 4 
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15/11/12 REPORTE 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 NACIONAL 28 
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15/11/12 NACIONAL 28 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ADRENALINA 11 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CAPITAL CP-38 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CAPITAL CP-38 
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15/11/12 CAPITAL CP-38 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CAPITAL 38 

 

Mancera: de requerirse, se usaría la fuerza 
 
A. BECERRIL Y V. BALLINAS 

El próximo jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señaló que confía en 
que el conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México se resuelva por medio del diálogo, 
pero recalcó que, de persistir, valoraría el uso de la fuerza pública. 

Entrevistado en el Senado, al término de la ceremonia de entrega posmortem de la medalla Belisario 
Domínguez al humanista Ernesto de la Peña, se le preguntó: ¿No dudaría, entonces, en aplicar la 
fuerza? 

Respondió: “Cuando se tienen que tomar decisiones, se toman”, aunque aclaró que una decisión de 
esa naturaleza se tendría que tomar sólo en caso de que “hubiera una afectación tan grave o tan 
urgente” que “no dejara lugar a dudas”. 

Mancera confió en que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal ayude a dirimir ese conflicto entre 
la rectoría y un grupo de paristas. La solución del diferendo, recalcó, está en la mesa de diálogo de la 
ALDF, y “hay que esperar”. 

En otro tema, Mancera confió en la buena voluntad del Senado para que pueda prosperar la reforma 
política del Distrito Federal. 
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Ordena el Infodf exhibir títulos de rectora 

Descarta Ebrard que salida de Orozco resuelva conflicto 
 

GABRIELA ROMERO 

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, descartó que la salida de Esther Orozco 
pudiera contribuir a resolver el conflicto que vive la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM). En tanto, el Instituto de Acceso a la Información Pública local ordenó a la jefatura de 
Gobierno informar del grado académico de la rectora de esa casa de estudios. 

–¿La renuncia de Orozco sería el primer paso o moneda de cambio para resolver el conflicto en la 
UACM? –se le preguntó a Ebrard. 

–No creo que sea ese el problema, la verdad. En todo caso, una decisión de esa naturaleza no la 
debiera tomar el jefe de Gobierno. El Consejo Universitario de esa casa de estudios toma todas las 
decisiones, y es el que debe resolver ese conflicto –respondió. 

Aseguró que si la UACM fuera una dependencia del gobierno, desde hace mucho tiempo se hubiera 
solucionado el conflicto. 

En sesión ordinaria, el pleno del Infodf resolvió que el GDF debe emitir un pronunciamiento respecto 
de si cuenta con algún documento que acredite el grado académico de Orozco cuando fue designada 
titular del Instituto de Ciencia y Tecnología local (ICT). 

Funcionarios del Infodf explicaron que la solicitud de información la realizó el pasado 13 de septiembre 
un particular a través de Internet. 

El 20 de septiembre, el gobierno capitalino turnó la solicitud al ICT, cuya respuesta no satisfizo al 
particular, por lo que interpuso un recurso de inconformidad el 21 de septiembre. 

Con información de Mariana Suárez 
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Forman frente amplio y demandan la apertura inmediata de planteles 

Académicos exigen ser incluidos en diálogo 

 
Catedráticos que dijeron pertenecer al Frente Amplio de la UACM ofrecieron una conferencia de prensa en las 

escalinatas de la ALDF Foto Francisco Olvera 

 
ROCÍO GONZÁLEZ 

Académicos de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), quienes dijeron no sentirse 
representados por los dos grupos en conflicto, se constituyeron en un frente amplio para demandar su 
inclusión en la mesa de diálogo y la apertura inmediata de los planteles universitarios, con el fin de que 
esa casa de estudios reanude su actividad sustantiva. 

En conferencia de prensa, en las escalinatas de la sede de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), una comisión representativa de docentes manifestó su preocupación por el destino de esa 
universidad, ante la prolongación de la crisis. 

A nombre del frente, Natalia Luna, profesora de filosofía, leyó un pronunciamiento en el que destaca el 
llamado a la rectoría y a los paristas a aceptar el acuerdo propuesto por la comisión mediadora, 
integrada por la ALDF, el gobierno capitalino y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal. 
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“En caso de que no se firmen los puntos pendientes, pedimos que la negociación continúe, pero con 
los planteles abiertos, porque la universidad no debe suspender sus actividades por ninguna 
contingencia política”, expresó. 

Dijo que, en caso de que no exista un acuerdo en dos semanas, demandarán que se proceda a la 
elección de todos los integrantes del Consejo Universitario, al que solicitarán la aprobación de una 
agenda legislativa que abone a la consolidación académica e institucional de la UACM. 
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Realizan protesta frente a la sede diplomática de la UE 

Estudiantes se solidarizan con manifestaciones populares 
europeas 

 
Jóvenes integrantes de varios colectivos, entre ellos del movimiento #YoSoy132, realizaron ayer una protesta 

frente a la sede de la Unión Europea, ubicada en Paseo de la Reforma Norte, en contra de las medidas de 
austeridad tomadas en varios países de esa región Foto Alfredo Domínguez 

 
FERNANDO CAMACHO SERVÍN 

Un grupo de jóvenes se manifestó ayer frente a la sede de la Unión Europea (UE) en la ciudad de 
México, para expresar su solidaridad con los movimientos populares que han realizado marchas y 
paros parciales en más de 20 países de ese continente para rechazar las medidas de austeridad 
económica dictadas por el bloque comunitario. 

Con una manta de apoyo a las movilizaciones en Europa y una bandera rojinegra de huelga, los 
estudiantes universitarios –convocados a través de las redes sociales por el colectivo Juventud 
Anticapitalista y Revolucionaria– llevaron a cabo un mitin frente a la sede diplomática, donde gritaron 
consignas contra los planes de “rescate económico” ordenados por la Unión Europea. 

“En Grecia, España, Portugal, Irlanda y otros países, tratan de descargar el peso de la crisis en las 
espaldas de los trabajadores, mediante el aumento de la edad de jubilación, recorte del presupuesto 
del Estado y privatizaciones.  
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Pero lo que no dicen es que los planes de salvación en realidad son sólo para rescatar a los bancos 
alemanes”, subrayó Francisco Ortiz, estudiante de sociología de la Universidad Autónoma 
Metropolitana, unidad Azcapotzalco. 

“En el caso de México, ya aprobaron las reformas laboral, energética y educativa, que también son una 
forma de hacer pagar al pueblo la crisis económica. Si en Europa lograron hacer estas movilizaciones, 
en América Latina podemos seguir su ejemplo. Hay que salir a las calles para que los capitalistas se 
hagan cargo del problema que ellos han creado”, enfatizó. 
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Anuncian “terna” para competir con YBD por dirección del IPN 

ISAAC TORRES CRUZ 

 

ANUNCIO. OCTAVIO PAREDES ES INVESTIGADOR EMÉRITO DEL CINVESTAV-IPN Y UNO DE LOS CIENTÍFICOS MÁS 

DESTACADOS EN EL ÁREA BIOTECNOLÓGICA DEL PAÍS. 

 
¿Cómo hacerse director del Instituto Politécnico Nacional? Hasta ahora no hay una vía institucional 
para participar en ese proceso, si bien trasciende la trayectoria y formación, todo puede reducirse a 
sólo ser seleccionado por el Presidente de la República, como un secretario de estado. 
 
En este sentido, los politécnicos Octavio Paredes, Jorge Maciel, Primo Calva y Óscar Escárcega han 
demostrado su interés por competir con Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien buscará reelegirse el 
próximo año, por la dirección del IPN. 
 
De acuerdo con Octavio Paredes, investigador emérito del Cinvestav-IPN, el Politécnico requiere 
hacer un análisis y reflexión sobre muchos temas hacia dentro de la institución, como la elección de 
su director, para que sea “visible y transparente”, que en algún grado tienen la gran mayoría de las 
universidades e instituciones de educación superior públicas del país. 
 
Lo preocupante es que no hay un análisis sobre este tema, que los encargados de la decisión de 
elegir a los directivos sea “vertical” y sin un mecanismo para que aquellos interesados en competir y 
hacer propuestas. 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 ACADEMIA 21 

 
En un encuentro con medios de comunicación, el científico del Centro de Investigación y Estudios 
Avanzados, campus Irapuato, enfatizó la necesidad de hacer esta reflexión interna para tomar 
decisiones que modernicen aspectos de la institución, en tanto se profundizan, redireccionan y 
reconsideran otros. 
 
Si bien refirió que la actual directora tiene un vínculo más cercano con quienes tomarán la decisión, 
existe este grupo que busca por lo menos ser entrevistados y cambiar gradualmente una estrategia 
de selección que ya no corresponde a la de nuestro país. 
 
Esto bajo la implicación de que no hay grupos de contraste importantes a la inercia que lleva la 
institución, caracterizados más bien por “una pasividad histórica”. 
 
Es en este contexto que Paredes López destacó que él y sus colegas han enviado a la doctora 
Bustamante una invitación para reflexionar sobre este tema de forma abierta en el Canal 11, donde 
los politécnicos interesados en competir por la dirección externen sus opiniones y convicciones sobre 
qué es lo que necesita el Politécnico en este siglo del conocimiento. 
 
Por eso, el grupo pretende demostrar a la comunidad y entorno que tiene interés de ser considerado, 
agregó. “Yo tengo los antecedentes académicos y en la formación de instituciones y recursos 
humanos de alto nivel que requiere la institución, para llevarla a mejores niveles”. 
 
PROPUESTAS. Octavio Paredes, Premio Nacional de Ciencias y Artes y ex director de la Academia 
Mexicana de Ciencias e “hijo predilecto de Mocorito”, Sinaloa, expuso que ante los avances que ha 
logrado el IPN hay otros temas y aspectos que deben consolidarse, entre estos los más altos índices 
de calidad. 
 
“El instituto ha abierto diversos grupos [campus] en el país con enorme prisa, que si bien es 
importante, ha sido en detrimento de los grupos que existentes”. 
 
Además apuntó que la institución no cuenta con un número importante de investigadores en el 
Sistema Nacional de Investigadores (SNI) 3 y sólo cuenta con ocho posgrados de calidad 
internacional. Además, destacó su interés por fortalecer la educación a distancia y el impacto de la 
investigación realizada en la sociedad mexicana. 
 
También planteó vincular más la interacción entre el Cinvestav y el IPN, para incorporarlas en tareas 
comunes falta de visión de incorporarse en tareas comunes. Todo esto encaminado a incorporar a la 
IPN dentro de las 100 mejores universidades a nivel global. 
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Celebran Centros Públicos-Conacyt su 20 aniversario de fundación 

REYNA PAZ AVENDAÑO 
 
El Sistema de Centros Públicos de Investigación del Conacyt realiza el 75 por ciento de investigación 
científica, tecnológica y de innovación a nivel nacional, señaló su presidente, Luis Gabriel 
Torreblanca, en el acto de festejo por el vigésimo aniversario de este sistema. 
 
En el auditorio Santa Fe del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), señaló que 
“somos, sobre todo, una enorme fuerza de investigación fuera de esta gran Tenochtitlán, pues 
tenemos presencia en 28 estados de la república. Todos los proyectos que realizamos están 
estrechamente relacionados y eso nos ha permitido participar en el despliegue de políticas públicas, 
creando vínculos con el sector social y con todas las ramas económicas”, señaló. 
 
El sistema que se conforma de 27 instituciones —16 centros de investigación, cuatro colegios, cuatro 
institutos,  dos fideicomisos y una sociedad anónima— ha generado, en 20 años, la graduación de 
950 doctores y maestros cada año, la incorporación de 5 mil 200 alumnos en posgrado y la 
publicación de cuatro mil artículos y libros en tecnología. También realizó siete mil 300 servicios 
tecnológicos especializados, fundamentalmente en el sector industrial y la realización de tres mil 600 
proyectos científicos de innovación. 
 
Estas instituciones, dijo Luis Torreblanca, se distinguen por la vinculación con el sector productivo, lo 
cual  es comprobable porque de todos los proyectos de investigación e innovación que se llevaron a 
cabo en 2011 en el país, en más del 40 por ciento participó uno de los 27 centros públicos. 
 
Otro indicador importante, añadió, es  la autosuficiencia económica, ya que los ingresos que generan 
estos centros de investigación son del 40 por ciento de su presupuesto, “tenemos un primer lugar 
indiscutible en esta característica que ninguna otra instancia produce”. 
 
Luis Torreblanca recalcó que el impacto que tienen las investigaciones del Conacyt en los programas 
de desarrollo regional obedece a que los centros se encuentran clasificados en tres ramas: sociales, 
científicos  y tecnológicos. “Esta división nos da una gran ventaja porque partimos de investigaciones 
humanísticas que aplican a las problemáticas el método científico para encontrar soluciones reales, 
aplicables y prácticas”, dijo. 
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En la ceremonia, también se dio a conocer que el impacto de este sistema se puede medir en la 
integración de los mil 517 miembros al Sistema Nacional de Investigadores, de tres mil 56 becarios 
en el Conacyt y en la creación de 148 programas de posgrado en el Programa Nacional de 
Posgrados de Calidad. 
 
RETOS. En el evento, Jaime Parada Ávila, ex director del Conacyt, externó que los dos principales 
retos que enfrenta este sistema de investigación son la incorporación  de los otros centros públicos 
federales, y el cambio de discurso en el ámbito de recursos, es decir, dejar el argumento del gasto y 
optar por una mayor visibilidad de las investigaciones. 
 
“Hay que unir los Centros Públicos de Investigación y los otros Centros Públicos federales como son 
los de salud o el  Instituto de Investigaciones  Eléctricas. Tiene que compartirse toda esta 
concentración de capacidades estratégicas de investigación, pues su unión nos daría más de 50 
institutos con un impacto favorable”, indicó. 
 
El otro reto es el aumento del uno por ciento del PIB en materia de ciencia y tecnología que desde 
1970, dijo, la comunidad científica pelea. “Hemos tenido un discurso de inversión-gasto y no de 
propuesta de valor cautivadora. Entonces la  condición eficiente es plantear una propuesta de valor 
importante, que nadie rehúse. Aquí hay que demostrar la relación costo-beneficio de invertir en este 
tema. Necesitamos hacer más trabajo y darle más visibilidad al impacto de lo que hacemos”, 
concluyó. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Opinión 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 INFORMACIÓN GEN. 12 

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 INFORMACIÓN GEN. 12 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CAPITAL 41 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/11/12 CORREO ILUSTRADO 4 

Critican dichos de panista sobre la UACM 

No extraña que alguien como Federico Döring, que en 2010 expresó la barbaridad de querer privatizar 
la UNAM, ahora diga que “la UACM es la universidad de los ninis, porque ni estudian ni enseñan”. (La 
Jornada, 10/11/12). 

Ofende la blasfemia porque se dice en público y por el papel que representa este señor, a quien 
mantenemos también con nuestros impuestos. En lugar de hacer su trabajo, opina con lo que sabe 
hacer: descalificar. Se ve que desconoce no sólo el modelo en el que se construye la UACM, sino lo 
que se hace en una universidad; quizá porque nunca lo aprendió o ya se le olvidó. 

El lenguaje es peligroso cuando las opiniones o las “ocurrencias” se refieren a otras personas; en este 
caso a profesores que enseñamos y a los que se preparan estudiando, para tener mejores puestos, 
pero sobre todo para ser mejores personas, más conscientes de la realidad, más críticos, mejores 
investigadores. Para expresar una opinión es necesario conocer sobre lo que se opina; tener 
argumentos sólidos para sostener lo dicho: saber las diferentes caras del problema, contextualizar, 
discutir, pensar, leer. Se sabe que cuando no hay argumentos o no se sabe argumentar se recurre a la 
pobre táctica de la calumnia y la difamación, tan usadas en la clase política y en muchos de los medios 
de comunicación. 

Döring debería saber que cuando no se tiene mucho qué decir lo mejor es callar. 

Norma Garza Saldívar, Claudia Jalife, Maya López, Juan Manuel Contreras Colín, Alejandro Márquez, 
José Ramírez, Aideé Vargas, Blanca Pérez, Alfredo Salazar Duque, Araceli Pérez Mendoza, Gerardo 
Aguilar, Ana Beatriz Alonso Osorio y Gerardo Ramírez 
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Demandan solución inmediata en la UACM 

La falta de seriedad y de madurez de la rectora de la UACM para enfrentar y dar solución al conflicto 
universitario uacemita –que lleva más de dos meses de paro afectando aproximadamente a 15 mil 
estudiantes– nos lleva necesariamente a señalar que hay intereses externos totalmente ajenos a la 
comunidad, y desinterés de las autoridades universitarias por darle solución. 

Hacemos un llamado de la manera más respetuosa a la rectora María Esther Orozco Orozco para que 
respete los acuerdos de la Casa Lamm, regrese de manera inmediata a la mesa de diálogo para 
conformar legalmente el tercer Consejo Universitario y acepte sin condiciones y de manera íntegra la 
recomendación 14/2012 a la rectoría y a la Contraloría General de la UACM que emite la CDHDF. 

También solicitamos a la rectora que nos informe de manera precisa y detallada el porqué no se ha 
iniciado la construcción del campus en la comunidad de San Pedro Atocpan, cuando existe un 
convenio firmado por la UACM y la delegación Milpa Alta para la realización de la obra; son más de 
cuatro años de olvido de las autoridades universitarias. 

Por la comisión de evaluación y seguimiento para la construcción del campus en San Pedro Atocpan, 
Dulce María Alvarado y Luis Antonio Torres 
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Piden retirar cargos a normalistas michoacanos 

Académicos, investigadores, escritores, artistas y luchadores sociales, estudiantes y 
sindicalistas exigimos al gobierno de Michoacán y a las secretarías de Educación Pública y de 
Gobernación que retiren los cargos contra los 49 estudiantes de las normales de Tiripetío, Cherán y 
Arteaga. Si no lo hacen, en los expedientes de los futuros profesores se criminalizará su participación 
en el movimiento estudiantil, por lo que no los contratará la Secretaría de Educación y no les darán 
trabajo en el sector público. 

Solicitamos una entrevista con el gobernador Fausto Vallejo para tratar el asunto y entregarle una 
carta. Convocamos a una marcha que partirá de la Secretaría a la subsecretaría y al palacio de 
gobierno en Morelia, Michoacán, hoy a las 11 horas. 

Paco Ignacio Taibo II, Miguel Concha Malo, Francisco González Gómez, Paco Martínez Marcué, Paco 
Pérez Arce, Jorge Belarmino, Raúl Romero, Manuel Galván, Luis Gómez, Pietro Ameglio, Miguel 
Álvarez, Eliana García, Alejandra Guerrero, Adrián Pedroso, Víctor Gamboa, Valentina Peralta y Víctor 
García 
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Congreso sobre enseñanza de la filosofía 

La Asociación Mexicana de Profesores de Filosofía de Educación Media Superior Ixtli AC y la Facultad 
de Filosofía y Letras de la UNAM, la UACM, CCH, Colegio de Bachilleres, IEMS DF y el Observatorio 
Filosófico de México invitan a la comunidad filosófica de México y al público en general al primer 
congreso nacional sobre la enseñanza de la filosofía en la educación media superior, del 14 al 16 de 
noviembre, de 10 a 18 horas en el edificio Adolfo Sánchez Vázquez de la Facultad de Filosofía y 
Letras. 

Se entregará por primera vez la medalla al mérito Formación Filosófica en el Bachillerato Adolfo 
Sánchez Vázquez. Mayores informes en el blog ixtliaf.blogspot.com.mx y en www.ofm.com.mx. 
Ausencio Pérez Olvera, Presidente de Ixtli-Ampfems 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://ixtliaf.blogspot.mx/
http://www.ofm.org/
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Congreso de pueblos indígenas y comunidades étnicas en el DF 

El Congreso de Pueblos Indígenas y Comunidades Étnicas del Distrito Federal se llevará a cabo los 
días 16 y 17 de noviembre en el Club de Periodistas de México y El Colegio Nacional de Ingenieros 
Arquitectos, teniendo por objetivo ofrecer una apertura a las expresiones vivas de los Indígenas 
Residentes. 
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Manuel Pérez Rocha 
POR LA UACM 

Hay conflictos estériles, otros son ocasión de progreso. Incontables avances de la humanidad han sido 
resultado de duras pugnas y antagonismos. Desde su nacimiento, la UACM ha vivido diversos 
conflictos: algunos internos, otros con funcionarios del Gobierno del Distrito Federal, con algunos 
miembros de la Asamblea Legislativa, con intereses privados, con negociantes inescrupulosos, con 
algunos medios de comunicación. El actual es el más difícil, delicado, riesgoso y el único causante de 
un prolongado paro” de actividades; los demás fueron resueltos de manera institucional. Solamente 
hubo otros dos “paros” en sus primeros nueve años de vida, se restringieron a un plantel y duraron dos 
horas uno, y el otro media hora. 

No es posible predecir cuál será el desenlace de la complicada situación actual de la UACM (iniciada 
hace año y medio) pero sin duda, además de los costos muy lamentables, ha rendido como fruto 
valioso la expresión de ideas y la comunicación de experiencias. Véanse, por ejemplo, los textos 
publicados en el blog “Por la UACM” de la Academia de Creación Literaria de la propia universidad. En 
ellos se reflexiona acerca de los valores académicos, humanos y sociales de esta joven casa de 
estudios. En todos los escritos hasta ahora publicados (40) se manifiesta con claridad la sólida 
formación de los estudiantes, la profunda vocación de sus maestros y el compromiso inteligente de los 
trabajadores. Aporto una brevísima muestra. 

Berenice Reza, estudiante de la tercera generación, escribe: “(…) en agosto de 2009 me titulé con un 
trabajo que contiene una novela y una poética personal. Casi en seguida partí a Francia (donde aún 
me encuentro) para desempeñarme en un puesto de asistente de lengua española en la Universidad 
de Perpiñán, en la costa mediterránea. El año escolar pasado hice en esta universidad una maestría 
en estudios hispánicos y este año he comenzado el doctorado en literatura comparada en la 
Universidad de París III, bajo la dirección de una reconocida mexicanista (…) La UACM me dio la 
posibilidad de descubrir mis capacidades y habilidades y me enseñó a formarme una propia disciplina. 
No me fue tan fácil. La UACM es una universidad exigente. En mi tránsito por ella hube de activarme y 
ayudar a construirla”. Sin duda lo hizo, fue una de las organizadoras de aquel “paro” de media hora y 
trabajó creativamente dos años en el Consejo General Interno. 

Hugo Hiriart, escritor, dramaturgo, premio Xavier Villaurrutia, premio Nacional de Letras y Literatura 
(entre otros), explica con entusiasmo por qué eligió enseñar en la UACM y nos advierte: “(…) estos 
pleitos también pueden crecer, enredarse y arrojar lamentables consecuencias. En este sentido sería 
muy iluminador que se hiciera en la universidad una distribución masiva de la gran historia de 
Tucídides, al fin de cuentas todos somos universitarios, que narra cómo los enconos y discordias 
subjetivas y ratoneras destruyeron la antigua y milagrosa Hélade.  
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Si Grecia fue destruida, qué no le puede pasar a nuestra pequeña y reciente universidad”. Con 
oportuno tino sintetiza después seis recomendaciones de expertos en la solución de conflictos. Es 
necesario leerlas. 

Ernesto Aréchiga (licenciado, dos maestrías, un doctorado en marcha en El Colegio de México) ha sido 
promotor y coordinador de “Letras Habladas”, programa pionero de la UACM para dar formación 
universitaria a personas con discapacidad visual. De su experiencia como profesor nos dice: “En esta 
universidad he conocido a estudiantes comprometidos, hombres y mujeres, jóvenes y no tanto. Ellas y 
ellos me han enseñado más de lo poco que yo les he podido enseñar. De ellas y ellos he recibido 
grandes lecciones (…) Arhemí y Elena ya egresaron y estudian maestría. Vero, José y Beatriz escriben 
sus tesis, las demás caminan a paso lento pero seguro en la vereda de la licenciatura. Lejos de ser un 
signo de fracaso, este andar lento es un signo de triunfo para una institución que se asegura de educar 
a quienes en otras universidades nunca habrían tenido la oportunidad de hacerlo”. Aréchiga, maestro, 
con frecuencia se convierte en estudiante: “En la UACM he tenido la enriquecedora experiencia de 
asistir a los cursos del poeta David Huerta, poseedor de una profunda sabiduría y mayor sensibilidad, 
quien acepta en su aula lo mismo a poetas reconocidos que a estudiantes de doctorado, a estudiantes 
de licenciatura y a neófitos como yo”. 

Patricia Blancarte, secretaria en la UACM, ahora secretaria y estudiante, escribe: “Siempre me 
pregunté cómo sería estudiar una carrera en la UACM, ahora me puedo contestar: bueno, pues es 
verdaderamente fabuloso (…) No defraudemos tantos sueños y trabajo, sigamos cumpliendo metas, 
fue así como se nos mostró el camino. Las personas vamos y venimos, pero el conocimiento y el 
aprendizaje prevalecen, la formación de ciudadanos íntegros es un gran logro. Sigamos adelante en la 
construcción de una gran casa de estudios y lo que un día empezó como un proyecto, concluyámoslo 
con una visión positiva en la preparación y formación de mejores personas”. 

Quien quiera conocer a la UACM hará bien en leer, para empezar, los textos de ese blog. La UACM no 
es sólo un proyecto académico sólido y avanzado, es una realidad construida por estudiantes, 
profesores y trabajadores entusiastas ¿Cómo recibirán todos ellos tanto vituperio proferido por gente 
de casa y de fuera? La UACM, ha dicho con insistencia la propia rectora, se diseñó como un “proyecto 
político” al cual “intencionalmente se le dejó sin normas”. ¿Qué es esto? ¿Amnesia? ¿Autismo? 
¿Esquizofrenia? ¿Perversidad? ¡Ella fue durante ocho años parte del consejo asesor encargado de 
poner en marcha el proyecto y de elaborar sus normas! Opinadores de la prensa mercantil y de los 
medios de comunicación han aprovechado la campaña de la rectora para decir cuanto quieren con 
falta total de ética y ausencia del más mínimo sentido de responsabilidad profesional. Incluso en el 
programa Primer Plano de Canal Once la doctora María Amparo Casar, sin aportar dato alguno, 
calificó a la UACM de “proyecto de partido”. El conflicto de la UACM tiene otro saldo: una radiografía 
de los sectores y personas que han intervenido en él con sus opiniones y dicterios. 
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Ciudad Perdida *** MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 
La crisis en la UACM 
El problema de fondo 

Dimisión, salida al conflicto 

Pasada la medianoche, ya despuntando el miércoles, quienes estaban en la mesa de negociaciones 
para solucionar el conflicto en la UACM vieron la posibilidad de llegar a un arreglo. Se logró que los 
nueve puntos a discusión tuvieran consenso a favor. Sólo estorbaba uno, ese que permitía que las 
sesiones del consejo celebradas antes y después de los acuerdos, es decir, las que fueron calificadas 
de ilegales” porque no contaban con la presencia y el voto de los consejeros que desconoció el grupo 
orozquista, fueran reconocidas. 

Se les tendió la trampa, en la que los estudiantes no cayeron, y hubo que volver a empezar. Las partes 
se arrinconaron y ya nada prosperó. Para los jóvenes que cursan estudios en la UACM se trataba, con 
ese punto, como se presentó, de dar validez y legalidad al grupo de la señora Orozco, cosa 
inaceptable, así es que se tuvo que declarar un receso para cambiar la redacción, aunque ya hecha la 
observación surgieron otras inconformidades que hasta el cierre de este espacio no se habían 
resuelto. 
 
Parece que, pese a todo, aún no se entiende que el problema sigue siendo la señora Orozco, por más 
que de un lado y del otro se trate con el discurso de la modernidad –ese mismo que ahora tiene 
hundida a España– de defender el cúmulo de problemas, de todo tipo, inherentes a su trabajo en esa 
escuela, que empezó con un diagnóstico que, por cierto, no dejaba de ser humillante para la 
comunidad universitaria. 
 
Reconocer esto, el verdadero problema de la UACM, no quita ninguno de los proyectos que se 
pudieran tener para la casa de estudios, por el contrario, su dimisión sería en definitiva la piedra de 
toque para reflexionar sobre las bondades o los perjuicios de cambiar el modelo que hasta ahora 
mantiene la escuela. 
 
Hace algunos días, durante la presentación que hiciera Miguel Ángel Mancera en el Palacio de Minería 
de su proyecto de hacer del DF la ciudad capital de México, con todos los derechos y obligaciones que 
marque la ley, algunos de los más destacados invitados –entre ellos Manuel Camacho, y Cuauhtémoc 
Cárdenas– comentaban que sería una injusticia que el problema de esa universidad se le heredara al 
próximo jefe de Gobierno, aunque no señalaron que la herencia conflictiva tiene nombre y apellido, y 
funge como rectora de la UACM. 
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Tal vez todos esos personajes, y muchos más, ya se dieron cuenta de que si el problema de la 
elección de consejeros se resuelve sin la salida de la señora Orozco, la herencia maldita quedará 
presente, y más tardará Mancera en tomar posesión que en estallar un nuevo conflicto, que tendría 
que ser resuelto por el nuevo gobierno, así que el asunto no tiene otra puerta de salida. 
 
A eso se debe que en la Asamblea Legislativa del DF ya esté acordado un punto para pedir a la señora 
Orozco que reflexione sobre su permanencia en la UACM y el daño que causaría a todo el entramado 
político de la ciudad de seguir en el cargo. 
 
No es casualidad que el diputado Federico Döring, panista del ala extrema de la derecha, en apoyo a 
la rectora haya pedido incluso el desalojo, por medio de la fuerza, de los estudiantes de las escuelas 
tomadas. Por eso, repetimos, el conflicto hoy es político y debe resolverse con miras a mejorar la 
situación de esa universidad. 

De pasadita 

El 9 de noviembre pasado, en el Castillo de Chapultepec, el Instituto de Ciencias Jurídicas de 
egresados de la UNAM otorgó la presea Tepantlato al mérito en Desarrollo Social a Rosa Icela 
Rodríguez, directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores en el Distrito Federal. Premio 
bien merecido a quien se ha esforzado en trabajar para los otros. Bien hecho. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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RIP a Enciclomedia. Le cuento que están entregando las certificaciones de conclusión de actividades y 
de proveduría de servicios de Enciclomedia y además de una carta de liberación a sus operadores por 
la SEP, de José Ángel Córdova, en conjunto con el equipo de transición educativa a cargo de Aurelio 
Nuño, les están avisando que formalmente se queda sin recursos este programa echado a andar por 
Vicente Fox. 
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III. El que amarró un buen acuerdo para todos los egresados de licenciatura de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) fue José Narro Robles. Resulta que el rector firmó tres convenios de 
colaboración con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que preside Francisco 
Javier Funtanet Mange, con la que buscan promover el emprendedurismo y la innovación, así como 
formar especialistas que satisfagan las necesidades del mercado laboral, para que los egresados 
puedan acceder a un puesto de trabajo en las empresas afiliadas. 
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EL SANTO *** Balas perdidas 
 

Después de más de seis horas de negociaciones entre la Asamblea Legislativa y autoridades de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), poco se avanzó, ya que la propuesta que 
presentaron los legisladores de ofrecer 26 consejeros a la disidencia y 24 a la UACM no los convenció 
y frenó todo acuerdo. 

Además, nos cuentan, esa casa de estudios no tiene un órgano jurisdiccional que supervise el proceso 
electoral para elegir a los nueve consejeros que fueron impugnados, por lo que deberá repetirse su 
elección. 

Varios de los diputados que asistieron a la reunión coinciden en que el conflicto de fondo es de 
recursos, ya que existen dudas de por qué Esther Orozco aprobó, en una sesión de consejo, 
realizada en octubre pasado, el presupuesto para 2012, dicen que eso deja mucho qué desear. Por si 
fuera poco, hay perredistas que criticaron el apoyo a discreción que ha tenido el GDF hacia Orozco. 
En fin, en el primer encuentro hubo tensión y regaños como el que recibió la presidenta de la Comisión 
de Educación, Yuriri Ayala, quien no cumplió el trato de no declarar nada a pesar de que presentó un 
punto de acuerdo para que se analice la permanencia de Orozco. 

Ese regaño no fue el único. Cuentan que en la Comisión de Gobierno se acordó que nadie daría 
entrevistas sobre la UACM, solamente el presidente Manuel Granados, pero la diputada del PAN y 
vicepresidenta de la Comisión de Educación, Priscila Vera, se pasó por el arco del triunfo el pacto y 
ofreció declaraciones a los medios de información. Eso ya generó mucho ruido adentro de la Comisión 
y del GDF, donde tampoco nadie puede dar detalles de esta negociación, para que los interlocutores 
no pierdan autoridad. 

PROPUESTA 

Entre empresarios y académicos comienza a escucharse con insistencia el nombre del arquitecto José 
de Jesús Gutiérrez para encabezar la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda. 

El reconocido arquitecto se ha reunido ya varias veces con el jefe de Gobierno electo, Miguel Ángel 
Mancera, por lo que creen que podría ser considerado para sustituir a Felipe Leal. El “pero” que le 
ponen a Gutiérrez es que no tiene mucha experiencia política y eso podría complicarle el trabajo al 
mediar en intereses que existen en torno a la Seduvi y que hoy tienen metido a Leal y al propio jefe de 
Gobierno en diferentes problemas que simplemente no podrán resolver en los 20 días que le quedan al 
frente de la dependencia. 
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ESQUIRLAS 

El Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federa 
(InfoDF) instruyó ayer a la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) dar a conocer 
información relacionada con el número de extranjeros involucrados en alguna averiguación previa 
como presuntos responsables, de 2007 al primer semestre de 2012. Periodo en el que se han 
incrementado principalmente el robo cometido a casa-habitación por colombianos y venezolanos. 
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Rafael Álvarez Cordero* 
¿Tienes diabetes? 

Como en todo el mundo, en México se celebró el Día Mundial de la Diabetes y miles de capitalinos 
formaron en la columna del Ángel de la Independencia un aro azul (símbolo de la lucha contra este 
mal), para crear conciencia sobre lo urgente de enfrentar al asesino que ha matado a medio millón de 
mexicanos en estos seis años. Ojalá esta celebración no sea como la del 12 de diciembre, cuando 
millones de mexicanos cantan, lloran, se arrepienten, rezan, piden a la Virgen de Guadalupe… sólo 
para volver a las mismas costumbres al día siguiente. 

Y, dos días antes, médicos y sanitaristas del Distrito Federal se reunieron para celebrar el Día del 
Médico y como invitado principal estuvo el jefe de Gobierno electo, Miguel Ángel Mancera. 

Varios hechos merecen comentario: el primero fue el reconocimiento que hizo el doctor Mancera a la 
labor que ha desarrollado el secretario de Salud, Armando Ahued, porque en estos años la Secretaría 
de Salud ha emprendido y realizado más acciones a favor de la población de la capital que ninguna 
otra entidad federativa. 

El segundo punto fue la gran cantidad de información que tiene el doctor Mancera acerca de los 
problemas de salud y señaló que se debe dar prioridad a la prevención y detección oportuna de los 
padecimientos. Este concepto de prevención, así como la responsabilidad que tiene cada habitante del 
Distrito Federal con su salud parece estar claro en la mente del futuro jefe de Gobierno, lo que es 
alentador. 

Y el tercer punto de su discurso fue el énfasis que puso en dos problemas torales de salud: la obesidad 
y la diabetes, y con respecto a ése, vale la pena  una reflexión. 

Hace años, cuando se inició la epidemia de la influenza A H1N1, el licenciado Marcelo Ebrard y el 
doctor Armando Ahued hicieron la “hombrada” de cerrar la Ciudad y declarar alerta epidemiológica, lo 
cual fue duramente criticado, pero permitió que se limitara el problema y no tuviera dimensiones 
catastróficas, lo que a la larga fue aplaudido por la Organización Mundial de la Salud. 

Hoy tenemos una situación semejante, pero con un componente más: la epidemia de diabetes llegó 
para quedarse y urge hacer algo al respecto.  
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Creo que tanto el jefe de Gobierno como el secretario de Salud podrán decretar con toda justicia una 
alerta epidemiológica en relación con la diabetes, lo que tendrá varias consecuencias: se promoverá la 
educación en diabetes a todos los niveles, escuelas, fábricas, empresas, clínicas, hospitales, medios 
de comunicación, etcétera, para que todos sepan cómo prevenirla y tratarla; se dará prioridad a la 
detección de la diabetes aun en niños y jóvenes, sin esperar a que desarrollen la enfermedad; la 
Asamblea Legislativa del DF podrá destinar una partida presupuestal para todas las acciones de 
detección y tratamiento de este mal; se podrán unir los esfuerzos de las cada vez más numerosas 
organizaciones dedicadas al manejo y tratamiento de diabetes, y el resultado podrá ser, como se 
observó en el Instituto Dasman de Kuwait, la disminución, no de la diabetes, sino de sus temibles 
complicaciones. Hay suficientes razones para declarar alerta epidemiológica por diabetes. 

Y tú, estimado lector, ¿tienes diabetes? 

*Médico y escritor 

Raalvare2009@hotmail.com  

www.bienydebuenas.com.mx 
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UNO HASTA EL FONDO *** Gil Gamés 
Gordillo compra murales 
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Gabriel Torreblanca 
 

El presidente del Sistema de Centros Públicos de Investigación del Conacyt, aprovecha el aniversario 
para destacar la amplia labor que este organismo ha desplegado en 20 años de existencia. El sistema 
agrupa a 27 instituciones en los estados de la república que han formado a más de 900 doctores y 
maestros por año y ha realizado 3,600 proyectos científicos de innovación. Cualidades sobresalientes 
son la importancia que se da a la vinculación con la industria y la autosuficiencia económica. Se sabe 
que el desarrollo de la investigación es fundamental para el país, por eso la labor de este sistema es 
encomiable. 
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Expediente político *** José Contreras 

**RECESO EN UACM 
 
Se decretó un receso “por tiempo indefinido” en las negociaciones para tratar de solucionar el conflicto 
de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. 
 
¿Hasta cuándo se extenderá el tiempo indefinido? 
 
La actual administración del GDF termina dentro de 15 días. 
 
Se habla de avance en siete de nueve puntos. 
 
¿De qué tratan los últimos dos? 
 
expedientepolitico@yahoo.com.mx 

www.puntoporpunto.com 
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